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“奉化有山有水有故事，非常宜居，搞旅游产业有
巨大优势。我经常大老远跑去很多地方，到了发现还
不如奉化。把绿水青山转化成金山银山，奉化大有可
为。”网易CEO丁磊认为，未来奉化可以把旅游产业推
向休闲产业。

在他眼里，奉化的美是要坐下来、住下来才能体会

的。“奉化更适合休闲，而不是旅游。旅游是来了就走，
走了很难再来；休闲是来了住下，走了还想来。”

他说，借着长三角一体化的机会，可以把奉化打造
成整个浙江乃至长三角的后花园。未来，居住在长三角
的家庭，周末没事就可以来奉化，吸吸新鲜空气，吃吃奉
化菜，看看奉化山水，逛逛民国风情街和弥勒文化园。

本报讯（记者 谢舒奕 通讯员 李一） 11
月17日上午，为期两天的首届“北航宁波梅山
国际青年学者论坛”正式启幕。现场，来自剑
桥大学、华盛顿大学、伯明翰大学、谢菲尔德大
学和清华大学、浙江大学以及德国马克斯普朗
克钢铁研究所、中科院大连物理化学研究所等
国内外一流大学及科研机构的近150名海内
外青年学者和70余名教授专家在此集结。

本届论坛由北京航空航天大学宁波创新
研究院（以下简称“北航宁波创新研究院”）举
办。将围绕推动研究院科学研究、学科发展和
成果转化的建设目标，通过主论坛专题报告
会、分论坛学术研讨会、人才洽谈会等形式，探
讨相关领域国际学术、工程前沿热点问题，助
力青年人才成长发展。

北航是新中国第一所航空航天高等学府，
拥有强大的科研队伍和丰硕的科研成果。
2017年年底，宁波与北航首次接洽。2018年
1月，北航校长徐惠彬院士来甬考察，双方签
订战略合作协议；同年3月20日，在第一届中
国（宁波）海外工程师大会上，双方签署共建北
航宁波创新研究院的合作协议。

据了解，北航宁波创新研究院项目落户北
仑梅山，将瞄准工程科学领域前沿方向，筹建
6个创新研究中心，汇聚由院士领衔的高端专
职科研团队，建设国际领先、国内一流的大型
公共实验平台。

本报讯（记者 孙美星 通讯员 刘静波）
11月17日上午，搬迁更名后的宁波市肛肠医
院举行了首次义诊活动，中山大学附属第六医
院、上海长海医院、宁波市第一医院、宁波市医
疗中心李惠利医院的多位专家现场坐诊，吸引
了几百位市民前来就诊咨询。

宁波市肛肠医院自从今年4月迁入民安
路新址后，手术量和住院人数逐月提升。11
月17日，市肛肠医院邀请国内著名专家开展
大型义诊活动，包括肛肠科、消化内科、甲乳
科、泌尿科、心内科和中医科等。一个上午的
时间，几位专家共为200多位市民进行了义
诊。

宁波市肛肠医院原名“宁波健民肛肠医
院”（原址为宁波市甬港南路225号），成立于
1992年5月，2019年4月18日起搬迁至宁波
市民安路855号。2019年7月，医院正式更名
为“宁波市肛肠医院”。

迁入新场地后，宁波市肛肠医院的医疗硬
件明显提升，现拥有医疗用房9600余平方米，
4个专科病区，核定床位100张，实际开放床
位126张。如今，宁波市肛肠医院开设了痔疮
肛瘘专科、肠息肉肠炎专科、便秘专科、中医肛
肠专科、大肠肿瘤专科这五大专病特色科室，
还开展了针灸、穴位贴敷、脐针等中医特色服
务，受到患者欢迎。

宁波市肛肠医院举行
搬迁更名后首次义诊

本报讯（记者 石承承）随着市区、余姚、象山等
地陆续发布大风黄色预警，今秋以来首股影响我市的
强冷空气于昨夜“杀”入城，预计给我市带来的过程降
温达8℃-10℃。

随着强冷空气的到来，我市气温将直接被“腰
斩”。

昨天，市区最高气温“扶摇直上”，一路升至
27.4℃；市区最低气温也“不甘示弱”，抬升至15.6℃。
热得如此突然，以至于走在街上，毛衣和短袖“齐飞”，
让人恍惚不知身处哪一季。

一觉醒来，今天窗外的景象截然不同：不仅艳阳
天转为阴雨天，还有5-6级阵风7级的大风呼啸；据市

气象台预报，今天市区最高气温仅14℃左右，甚至比
昨天的最低气温还低。

随着强冷空气的到来，我们或将遭遇今秋以来低
温新纪录。这次强冷空气给我市带来的过程降温幅
度可达8℃-10℃。低温的“谷底”则将出现在周二和
周三，预计届时温度只有8℃-9℃。山区降温更甚，
上述时间段预计最低气温只有2℃-5℃，还将出现初
霜或初霜冻。

随着强冷空气的到来，我市的气温也将“一蹶不
振”。从市气象台目前的预报看，本周市区的最高气温预
计要等到周四才有望重新爬升至20℃及以上；最低气温
的“复苏”也要等到周四才有望重新回到10℃及以上。

打造长三角后花园
着力发展龙头产业……
奉化设区三周年大会上
丁磊、沈国军等大咖提了很多建议

昨天，奉化设区三周年大会召开，邬华扬、沈昌祥、丁磊、沈国军、徐立华等300名奉化籍大咖欢聚
一堂，为家乡的发展出谋划策。他们不约而同地感慨：“回家的感觉，真好！”在“相聚奉化 共赢发展”
项目签约仪式上，46个投资合作项目签约，总金额达588亿元，涉及产城融合类、孵化器类、平台类、
人才科技类、总部经济类、研发制造类、农业文旅类等领域。

人才是发展的第一要素。丁磊认为，奉化不光要
抢人才，更要培养人才。

丁磊透露，网易教育希望改善甚至创造一个领先
的、现代化的教育模式，借助AI、少儿编程、AR/VR
等现代化的教育工具，更好地推进STEAM教育理念。

下一步，网易将联手奉化，把在线教育带到线下，
推动建设教育展示店、素质培训中心，让少儿编程等素
质课程走进校园，激发奉化学生的创造力，培养更多的
优秀人才。

教育不只是因人制宜，更应该因地制宜。“奉化有

很好的产业基础，这么多企业，这么多高新技术的应
用，我们可以探索适合奉化产业发展的职业化教育体
系。”丁磊举例说，可以由政府牵头，学校、企业和学生
三者联动，根据市场和产业需求来培养人才，打造一种

“学生就是学徒，毕业等于就业”的奉化式职业教育体
系。

“如果大家的努力，能让奉化比现在发展得好一点
点，就是大家聚在这里的最大价值。”短短十几分钟的
发言，丁磊给奉化高质量发展提了不少金点子。

“今天来的，都是奉化的父老乡亲，都是关心奉化、
建设奉化的‘自家人’，我感觉非常亲切、非常温暖，真
的有一种回家的感觉。”全国政协委员、银泰集团创始
人兼董事长、浙商总会（全球）执行会长沈国军一开口
就以“自家人”相称。

沈国军自从1980年初离开家乡上大学后，常年在
外发展，一转眼快40年了。但每年他都会回奉化看一
看，对家乡的点滴变化，他有直观的感受。

以前，从宁波机场到奉化城区，再从奉化城区到他
的老家——莼湖栖凤，一路的交通情况不是很好，但现
在，交通条件有了很大改善；以前回来，一眼就能看出

奉化只是个县城，现在，特别是最近几年，他明显看到
了城市的样子。

对于奉化未来的发展，沈国军建议，要着力发展龙
头产业、龙头企业。“奉化在宁波南部区县当中，产业基
础还有不足之处，没有规模化的龙头产业和龙头企业，
缺少大产业、大企业的带动效应。”

会上，他还透露了一个好消息，接下来，由浙商总
会牵头组织，将有一些著名企业家到奉化考察，希望有
大企业能够在家乡落地，参与家乡的发展。

记者 薛曹盛 通讯员 严世君

“把绿水青山转化成金山银山”奉化要大力发展休闲产业

“不光要抢人才，更要培养人才”配套产业，打造职业教育体系

“缺少大产业、大企业的带动效应”建议奉化重点发展龙头产业
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